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三投名帅 400米几无劣势
春节期间，孙杨前往澳洲进行了70天的特训。他仍旧投奔名帅丹尼斯，

这是他第三次在丹尼斯门下训练。

新京报：你刚刚结
束在澳洲为期70天的特
训，这个过程让你收获
最多的是什么？

孙杨：这已经是我
第 三 次 去 澳 洲 了 。 自
己 心 里 非 常 清 楚 我 需
要做什么，哪些方面需
要 提 高 。 从 整 个 训 练
效果来说，还是非常满
意的。我、教练以及丹
尼 斯 都 非 常 满 意 。 我
的出发有了明显进步，
现在在 400 米自由泳比
赛方面，我并没有太多
劣势了。

新京报：你在澳洲
经常需要凌晨 5 时就投

入到训练中，你是如何
在整个过程中保持高昂
的积极性的？

孙杨：我出去训练
一次不容易，很多人为
我做保障，包括教练、
队医什么的。所以，我
非常珍惜每一次出去的
机会。训练非常苦，这
种苦咬咬牙是可以顶过
去的。丹尼斯的训练激
情也激发了我。他已经
60 多岁了，完全看不出
是一个年迈的教练。他
在 训 练 中 带 给 我 的 东
西，是我在中国无法得
到的。

新京报：在澳洲集

训，除了训练之外，还有
什么有趣的事吗？我看
你也经常更新微博，与
粉丝分享自己的趣事。

孙 杨 ：你 没 有 去
过 ，永 远 体 会 不 到 其
中 的 滋 味 。 这 充 其 量
算 是 自 娱 自 乐 。 平 时
时间非常紧，只会偶尔
与 队 友 到 海 边 去 逛
逛 。 毕 竟 我 是 去 训 练
的，不是去找乐子的，
我 在 澳 洲 还 是 很 注 意
克制自己，知道自己的
目标。总的来说，在澳
洲 的 70 天 ，我 训 练 与
放 松 相 结 合 ，过 得 比
较快乐和充实。

成名之后 平常心面对粉丝

新京报：你在接受
采访之前，进行了补妆，
重新处理了发型？化妆
是否会觉得别扭？

孙杨：这 倒 没 有 。
我觉得一个运动员不光
是在运动场上，在公共
场合同样需要注意自己
的形象。

新京报：你现在已
经成名了，是否会感受
到 成 名 之 后 的 困 扰 ？
你 能 适 应 现 在 这 种 生
活吗？

孙杨：小时候，我确
实非常想成名。但现在
有了更多的理解。虽然

我偶尔出去也会被很多
人认出来。我将这理解
为别人对我的尊重，促
使我朝着更好的方向努
力。我非常适应现在的
生活。要想成为非常好
的运动员，需要有适应
这一切的能力。

新京报：你用了多
久来适应成名的过程？

孙杨：其 实 没 有 。
我从小就离开父母，出
门在外比较多，接触的
东 西 也 比 较 多 。 见 多
了 也 就 以 平 常 心 去 面
对了。

新京报：如今你已经

成为伦敦奥运会夺金的
热门人选，媒体也给了你
更多压力。你如何应对
这些压力？

孙杨：这是外界对
我的期望，很多时候压
力和期望并不是坏事，
能够促使我在伦敦有更
好的发挥。可能其他人
受到外界更多关注时，
会 去 想 我 一 定 要 拿 金
牌，否则会让大家失望，
换来很多质疑之类的。
我完全不会。我从事游
泳十年换来了大家对我
的期望。我会更好地投
入到伦敦备战中。

孙杨贵为世界冠军和世界纪录保持者，偶尔出门也时常会被认出来。对
于如今的生活，他表示并无不适之感。

保一望二 1500米信心超强

新京报：伦敦奥运会，
你计划参加200米自由泳
和 400 米自由泳，以及
1500米自由泳。你每个项
目的预期是怎么样的？

孙杨：200 米自由泳
我会尽力游，希望创造
中国运动员在这个项目
上的最好成绩。至于
400米自由泳，这个当然
想跟大家去拼一下，争

取一块金牌。
新京报：你是1500米自

由泳世界纪录保持者，去年
上海世锦赛也夺了金牌。
你在这个项目上的夺金把
握是否更大一些？

孙杨：1500 米，我（夺
金）更稳一些。毕竟我游
1500 米游了很长时间了。
整个比赛的节奏和细节，
我都非常清楚。在 1500 米

这个项目上，我有绝对的
信心。

新京报：如今电视上
反复在问“孙杨会破纪录
吗？”关于这个问题，你的
想法是？

孙杨：关于破纪录的
问题，我会考虑得更全面
一些。400 米和 1500 米项
目，我希望创造一个优异
的成绩，争取拿到冠军。

孙杨伦敦奥运会计划参加200米、400米和1500米自由泳这三个单项比赛，
1500米和400米目标金牌。

死磕偶像 要让朴泰桓好看
孙杨在多个场合都表示过，韩国人朴泰桓是他的偶像。不过，他认为自己有

能力在伦敦奥运会上战胜他。

新京报：上海游泳世
锦赛，你在 400 米自由泳
中输给了朴泰桓。伦敦奥
运会，他也是你 400 米这
个项目上的主要竞争对手
和超越的目标。是不是可
以理解你更为看重400米
这个项目？

孙杨：可 以 这 样 理
解。毕竟这个项目在（游
泳）第一个比赛日，关注
度更高。我自己也非常
想要这块金牌，肯定会去
拼。不会因为他之前赢
过我，我就会放弃。奥运
会一切都有可能，我相信

自己有实力在奥运会上
战胜他。

新京报：过往的交手
记录上，与朴泰桓比起来，
你并不占优势？

孙杨：战绩上确实不
占优势。但我觉得我可以
用成绩回应质疑。包括 4
月的比赛中，我会用优异
的成绩进行回应。战绩对
于一个运动员来说并不能
证明什么，奥运会上一切
都有可能发生。何况竞争
对手不仅一个朴泰桓，还
有很多选手，前八名任何
一个人都有可能夺冠，我

相信自己也可以。
新京报：朴泰桓也一

直都是你的偶像。如果你
能在奥运会上战胜他，是
否等同于你 1500 米破纪
录的那种感觉。

孙杨：对，我觉得可以
等同。如果能在 400 米上
夺 得 金 牌 ，可 以 与 打 破
1500 米尘封十年的世界
纪录相提并论。以我的能
力来说，不管是我们教练，
还是外教都认为我的能力
要强于朴泰桓。

本版采写/本报记者 张宾

孙杨

1500米
有绝对信心夺金

春节期间，为了很好地备战，孙杨前往澳洲进行了 70 天
的特训。如今，他的状态如何？奥运会目标是什么？如何看
待与朴泰桓的对决？昨日，在出席凤凰网“全媒体·全明星·
全出击”奥运报道策略发布会的间隙，孙杨接受了本报记者
的专访。

孙杨 中国男子游泳队运动员，主攻中长
距离自由泳。2011年，他以14分34秒14打破了
澳大利亚名将哈克特在2001年福冈世锦赛上创
造的14分34秒56原1500米世界纪录。2012年
伦敦奥运会，他计划参加200米、400米和1500米
自由泳，他也是中国游泳队的夺金热门人选。
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展望伦敦奥运会，孙杨的目标是拿到400米和1500米自由泳金牌。 本报记者 吴江 摄


